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Ortschaftsrat Markwerben  Weißenfels, 02.09.2019 
der Stadt Weißenfels  
 
 
 

N I E D E R S C H R I F T  
der  2. öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Markwerben  am 26.08.2019 
  
  
Teilnehmer:   siehe Anwesenheitsliste Beginn: 19:00 Uhr 
Ort:                Gemeindesaal Markwerben, Winkel 1  Ende:       20:50 Uhr 
 
Bestätigte Tagesordnung 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, 

der fehlenden Mitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  

TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung   

TOP 3 Einwohnerfragestunde   

TOP 4 Abstimmung über die Niederschrift der letzten Sitzung   

TOP 5 Vorstellung der Mitglieder des neu gewählten Ortschaftsrates und der 
Schwerpunkte 

  

TOP 6 Diskussion zu Baumaßnahmen im Ort   

TOP 7 Information zum INSEK 2030   

TOP 8 Diskussion zum Friedhof   

TOP 9 Beantwortungen von Anfragen   

TOP 10 Anfragen und Mitteilungen   

TOP 11 Information aus dem Stadtrat und den Ausschüssen   

TOP 12 Schließung der Sitzung   

 

 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlen-
den Mitglieder und der Beschlussfähigkeit  

 
Der Ortsbürgermeister Herr Schiller eröffnet die Sitzung des Ortschaftsrates. Es wird festge-
stellt, dass alle Mitglieder ordnungsgemäß geladen sind. Es sind 5 Mitglieder anwesend. Es 
besteht Beschlussfähigkeit.  

2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  

 
Änderungsanträge wurden nicht gestellt. Damit ist die Tagesordnung angenommen. 
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3. Einwohnerfragestunde  

 
- Ca. 40 Einwohner nehmen an der Sitzung teil, siehe Teilnehmerliste 
- Anfrage ob es was Neues über den geplanten Hochwasserschutzdeich gibt, ein Verant-

wortlicher für Deichbau ist in den nächsten Wochen vor Ort, wird über den Stand berich-
ten, in der nächsten OR- Sitzung soll dann der Stand mitgeteilt werden 

- Es wird angesprochen, dass die Holzbrücken in Markwerben (Uichteritzer Straße 2x und 
Salpeterhütte 1x) sich in einem schlechtem Zustand befinden, müssen unbedingt be-
handelt werden (Streichen) 

- Durchlass am Graben, Uichteritzer Straße, Höhe Hausnummer 12, verschmutzt (zustän-
dig Unterhaltungsverband), ebenfalls der Durchlass unter der Brücke, auf gleicher Höhe. 
Anfrage wird gestellt durch Herrn Jockel an den Unterhaltungsverband, informiert dann 
OR. Zu dem gleichem Thema müsste Herr Pauditz angesprochen werden.  

- Grabenschau war in diesem Jahr schon, nur noch einmal im Jahr  
- Überflutungsthema Gartenanlage, Gartenbesitzer fühlen sich nicht berücksichtigt (drei 

Bungalows auf dem Anger), wird bei dem Treffen mit einem Verantwortlichen für Deich-
bau angesprochen.  

- Graben hinter dem Anger im schlechtem Zustand im Zustandsbereich Straßenverwal-
tung Sachsen- Anhalt, Anfrage an die zuständige Stelle 

- Anfrage „Müssen noch Gartenabfälle verbrannt werden“, ist nicht mehr zeitgemäß, der 
Ortschaftsrat soll dazu Stellung nehmen. 

- Baumaßnahme der Telekom muss abgesprochen werden- wegen 200 Jahrfeier Klein-
pfingstgesellschaft. 02.09.- 30.10. sind die Baumaßnahmen geplant (Info durch Herrn 
Jockel) 

- Betonmast  mit Straßenlampe auf dem Anger (neben Bühne) muss überprüft werden, 
Kabel hängt lose raus, eventuell Rückbau 

- Stromleitung am Aussichtsturm muss abgeschnitten werden 
- Weg, Mittelweg Salpeterhütte (Feldweg zwischen Auenweg und Koldergraben) wird zu 

wenig gemäht, Zuständigkeit aufgrund der vielen Eigentümer schwierig. 
- Koldergraben für Mopedfahrer sperren, Schild schon vorhanden, andere Sperrmaßnah-

men vorschlagen (Sperrschranke oder Ähnliches) 
- Anfrage für Spielstraße am Kindergarten (Herr Arning) von der Einrichtung schon vor ei-

nem Jahr Antrag gestellt, keine Antwort erhalten, Nachfrage im Amt. 
- Finnhütten an der Saale sind verkauft, ein Streifen städtischer Besitz, Uferbereich gehört 

dem Burgenlandkreis, haben die Zustimmung für die Bootsstege gegeben. 
- Kleinpfingstgesellschaft stellt das Programm vor, bittet um Verständnis, dass es durch 

die Disko laut wird.  
   
4. Abstimmung über die Niederschrift der letzten Sitzung  

 
Schriftliche Einwendungen gegen die Niederschrift wurden nicht erhoben. 
Über die Niederschrift vom 08.07.2019 wird wie folgt abgestimmt: 
 

dafür: 5  dagegen:   0  Enthaltung:   0 
 
Die Niederschrift der Sitzung vom 08.07.2019 gilt somit als anerkannt.  

  
5. Vorstellung der Mitglieder des neu gewählten Ortschaftsrates und der Schwerpunkte  

 
Alle fünf Mitglieder stellen sich vor.   
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6. Diskussion zu Baumaßnahmen im Ort  

 
- Schnelles Internet, Baumaßnamen gehen September los (siehe auch Einwohnerfrage-

stunde)  
- Fenster im Saal werden gestrichen und behandelt 
- Trafohaus soll gestrichen, ab September, Angefangen wird mit der großen Fläche, mit 

Spruch zur 200 Jahrfeier Kleinpfingstgesellschaft 
- Der Informationsfluss zu Baumaßnahmen im Ort werden unterschiedlich weitergegeben, 

nicht immer wird der Ortschaftsrat rechtzeitig informiert, da gibt es noch Defizite, die ab-
geschafft werden müssen 

- Es wird ein Kostenvoranschlag eingeholt für Reparaturmaßnahmen für das Denkmal für 
die Gefallenen im 1. WK, das Denkmal wird 2022 100 Jahre alt, falls die Kosten zu hoch 
werden sollten, wird von einer Reparatur Abstand genommen 

- Hubert Schiller informiert zu Stand des Saales, Reparaturkosten sind für das nächste 
Jahr eingeplant, mehr ist zur Zeit nicht möglich.  

- Der Standort Kindergarten steht nicht zur Frage, ist für Jahre ausgebucht, bleibt erhal-
ten. 

- Infos zu INSEK wurde unter Punkt 7 noch einmal angesprochen 
- Bei der GESA vorgesprochen, um eventuell Arbeiten am Sportplatz und ehemaliger 

Parkanlage durchführen, Gespräche dauern noch an 
- Wohnbauflächen können im Ort nicht ausgeschrieben werden, nur Lückenbebauung  

 
7. Information zum INSEK 2030  

 
- Die Stadt Weißenfels hat ein integriertes städtebauliches Entwicklungskonzept (INSEK 

2030) in Auftrag gegeben, darin werden aus allen Ortsteilen Informationen zusammen-
getragen, ein Entwurf liegt vor 

- Unter anderem: Lage im Raum und allgemeine Fakten, Statistische Kennwerte, Stärken- 
Schwächen- Chancen, Zukünftige Funktionen, Maßnahmen im Ortsteil  

- Die wichtigsten Punkte wurden angesprochen, unter anderem der Bau eines Dorfge-
meinschaftshauses, Fußweg von Markwerben nach Uichteritz  

 
8. Diskussion zum Friedhof  

 
- Anfrage Friedhof, schlechter Zustand, die Stautengräber sind in einem schlechtem Zu-

stand und werden nicht gepflegt. Die Anfrage eines Nutzers wird seit Oktober vergan-
genen Jahres vertröstet, es wurde noch nichts gemacht. Nachfrage notwendig. 

 
9. Beantwortungen von Anfragen  

 
Folgende Beantwortungen liegen von der Verwaltung vor: 

 Herr Bischof teilt mit, dass der Weg in den Deichen erst umfassend wiederhergestellt 
wird, sobald die Masten zurück gebaut sind. Einige Masten befinden sich auf Privat-
grund, dazu müssen Absprachen mit den Eigentümern getroffen werden.  

 Herr Bischof teilt mit, dass die Leitungen der Telekom, die in den nächsten Wochen ver-
legt werden, den geplanten Hochwasserschutzdeich kreuzen, der Landesbetrieb für 
Hochwasserschutz, sowie das beauftragte Ingenieurbüro sind darüber informiert und 
hatten keine Einwände. 

  
10. Anfragen und Mitteilungen  

 
- Der Ortschaftsrat fragt an, ob eine Sanierung des Gemeindesaals sinnvoll ist oder ein 

Neubau angebrachter wäre (siehe dazu Anhang 1) 
- Anfrage ob als Zwischenlösung ein Sanitär- und Bürocontainer auf dem Anger gestellt 

werden kann (siehe dazu Anhang 2 und 3) 
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11. Information aus dem Stadtrat und den Ausschüssen  

  
Keine Mitteilungen aus dem Stadtrat. 

12. Schließung der Sitzung  

 
Der Vorsitzende schließt die Sitzung und teilt mit, dass die nächste Sitzung am 30.09.2019 
stattfindet.   

 
  
Hubert Schiller Mike Sachse 
Ortsbürgermeister Protokollführer 
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